
家关注

十几年前，郑州人购买家具也许只能去
东建材，但现在，消费者可能往往会因为选择
太多而迷失了方向。这个市场容量似乎越来
越大，大卖场和大品牌也似乎越来越多……
对于正浸染在中原家居市场的消费者来说，
这样的体会近两年格外明显。

的确，从 10 余年前郑汴路家具商圈奠
定郑州家居商圈的时候开始，这座城市就没
有停下过家居产业和商圈发展的步伐。经
过 10 多年的飞速发展，家居卖场更是成为
家居行业消费的主流坐标。几年来，以红星
美凯龙、居然之家为代表的外来家居大鳄上
演着一场规模空前的“跑马圈地”扩张大战，
本地龙头卖场欧凯龙、新家园、好易家等实

力卖场积蓄的力量也正在全力爆发。
家居行业里最近也是新闻不断，中原

百姓广场建材家居总部基地的万商加盟
大会、厂价直销风暴等活动接连上演……
无一不搅动市场神经，不断为市场刷新想
象。对于消费者来说，市场的竞争加速优
胜劣汰，也促进了消费选择面的大幅提
升。如今，郑州的东南西北，无论是位置
优越的市区，还是交通便捷的新兴区域，
都有着大卖场在排兵布阵。

在这样的格局下，如何选择、怎样取舍
也成为消费者“建家大业”的必修课之一。
大卖场种类多，大而全，品牌选择面大；专业
性卖场在经营品类上有所侧重，小而精，形

成在某些领域的竞争特色，为消费者提供另
一种专业消费需求。从建材到家装，从家具
到软饰，消费者所需要的，在这个市场都能
呈现。高端消费者追求品质生活，与之相对
应的是，一线家居品牌甚至是国际知名品
牌，都能在这个市场里觅到芳踪。对于那些
不想四处奔波的普通消费者来说，建材、家
具一体化的大卖场开店布局，体量巨大的家
居综合体纷纷亮相，都为一站式选购提供了
切实的可能性。

如今市场更丰富，消费者或许会奔波更
多的卖场，或者也会为林林总总的品牌挑花
了眼，但关键是：找准自我定位，即使无法做
到一击即中，也至少能做到重点出击。

直击美颂雅庭欧标工程现场之

《木工泥工篇》(上)

深圳美颂雅庭装饰集团是中国南派家
装开山鼻祖、世界 500强旗下企业。美颂雅
庭首创的“欧标工程”被中国装饰协会全国
推广，在郑州的每个工地由河南省装修装饰
业服务大厅全程跟踪监督。

中午，在美颂雅庭天擎花园工地，敲开
房门后，给人的第一感觉是走错了房间，淡
黄色的墙壁、草绿色的地坪，平整细腻。不
是上周才开始做木工和泥工吗？怎么连墙
漆和地坪漆也做上了？询问现场施工的工
人才知道，这个是美颂雅庭特有的墙衬和地
固，作用是防尘、防虫、防潮、平整基层，同时
也能给施工人员创造一个赏心悦目的工作
环境。现场很整洁，工人说每天中午吃饭前
和下午收工前都要分别打扫一次。

另外，在客厅板材堆放处的美颂雅庭标
志牌下，有美颂雅庭专供标志的木芯板和
饰面板一沓沓堆放得整整齐齐。两名工人
还在陆续搬运材料进屋，身上的工牌写着
美颂雅庭材料配送中心。大厅靠阳台的地
方放着雅庭特有的可拆卸木工工作台。两
名工人正在忙碌地进行切割加工。

在工地现场，门套窗套的木工基础已经
完成，大门和窗户上的保护膜完好，玄关、客
厅、卧室、走道部分的木吊顶基础已经完成
大半。几个泥工正在为敷设地砖做准备。
在厨房和卫生间，门套和窗套都做了防腐防
潮处理。木工师傅介绍说：门套下口防潮剂
要涂到 300mm，下口和地面要预留 40mm 的
空间，为敷砖做准备；木质吊顶上方有电源
线穿过，所以吊顶木料还做了防火处理。通
过角尺和卷尺测量，门套和窗套都成90度直
角，木龙骨造型吊顶所用的木方都用膨胀螺
丝进行了加固，可耐福石膏板都成倒八字拼
缝，这些细节都是为了避免日后开裂。
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对于即将装修的业主来说，他们的“建
家大业”似乎是一个颇费心力的过程。新房
的钥匙到手了，却仅仅是万里长征第一步。
没有任何经验，没有设计图纸，甚至对于家
没有太多具象的想法。其实，很多消费者在

“建家大业”的征途上往往顺着感觉而行动，
对于自身需求不能正确关注……难免误入
歧途。

每个专业家居设计师对设计都有着自己

的理解。在有着多年室内装饰设计经验的元
洲装饰设计师吕星坛看来，方案确定之前首先
要对业主详细了解，在了解透彻之后才会根据
业主的家庭结构、年龄结构等进行有针对性的
房型分析，从风格到细节，包括窗帘、家具、石
材等细节，进行整理、细化并建档，最后出炉才
真正是属于业主的方案。

“我们都知道做家装不是纯粹的做艺
术，做设计的目的就是为了适合业主居住

的，所以业主在装修的时候说自己要某某风
格时，我们会根据业主的实际情况进行引
导，首先要适合业主，这个才是最重要的，通
常做设计的时间可能是一周，而之前的准备
工作可能要花到 20 天甚至更久，前期要对
业主的生活习惯、生活阅历、资金情况，特别
是对将来生活的需求以及对未来的期望值
等都要做深入了解，做设计最好要超过业主
的这种期望值，至少是满足。”

不纯粹做艺术，生活需求更重要

设
计

可以看到，日常生活正是随着家居行业
的发展在一点点改变。东易日盛装饰董事
长杨崇礼在分析近年来的整个市场家居消
费方式和心态时表示，受资金情况的影响，
高端和低端的家居消费需求份额在悄然加
重，而中端的消费需求也日趋稳定，构成了
家居消费中的主力，“当‘80后’渐渐在家居
消费中以新生力量崛起的时候，他们追求个
性和品位，拥有独立思考方式和价值观的特
性，也开始引领着家居市场走向新的方向。”

卖场竞争加剧、品牌实力比拼，也让家

居消费者的购买行为变得越来越聪明，更加
注重实际和讲求效果，在对于同等品牌的家
居产品选择中，他们往往更注重产品的品
牌、品质、服务、性价比等细节。

欧凯龙家居执行总裁吴大伟则直言，尽
管促销活动依然是这个市场的有效利器，也
能掀起短暂的销量效应，不少看重价格的消
费者依然会选择各个卖场促销活动的时候
再集中下手，但这再也不是卖场和商家唯一
依靠的手段了。

即使是低价促销，欧凯龙、居然之家等品

牌卖场都不再只依靠几款扯眼球的“超低价”商
品赚足噱头，而是从卖场实力、购物环境、服务
保障等齐齐发力。同时，在越来越多实力卖场
的贴身肉搏之中，竞争的版图被放大，旧的桎梏
被打破，新的模式被建立，价格体系也在不断地
得到完善规范，呈现一种透明和开放的格局。

因此，在各大卖场里我们不难看到，不
同的消费者基本上能根据自己的实际消费
能力，选择购买最适宜的家居产品。

消费的理性，从某种程度上也必将促进
整个市场的进一步健康发展。

不只追求“超低”，理性消费重品质B

不再无从选择，找准定位会取舍
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对于正在开展“建家大业”
的人来说，总会面对各式各样
的疑惑：房子如何变成家？生
活中的各种需求，如何通过家
居设计摆设得以实现？目前家
居市场是怎样的现状？消费者
又将如何挑选品牌？

当初，不辞辛苦地跑售楼
部、看户型图，就是为了买到一
套心仪的房子；而如今为了成
就一个美好的家，我们做的所
有努力也都将是值得的。正值
家居消费旺季，在实现这一“建
家大业”时，我们又该如何入手
呢？ 晚报记者 熊维维

房子如何变成家？
家怎样满足生活需求？

需要的产品又将如何取需要的产品又将如何取需要的产品又将如何取舍？舍？舍？

“建家大业”“建家大业”从认清从认清行业入手行业入手
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